
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ④ 

令和６年１月３１日 

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会       

 委員長 森 山 喜 久  

 

令和５年１２月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記の

とおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年１月３１日（木） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  厚陽地域交流センター 大会議室 

 

３ 参加人数  ３６人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

福田 勝政、藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、 

宮本 政志、森山 喜久、矢田 松夫、山田 伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) １２月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民活動センターの指定管理者決まる 



・（質問）ＬＡＢＶ施設の場所はどこか 

・（回答）小野田公園通り周り、旧商工会議所跡地に建てられている。 

・（質問）市民活動センター担当人数はどの程度になるのか。 

・（回答）市の職員（課長代理クラス）を含めたメンバーで進められる。 

・（質問）使用団体の会議室利用料金は幾らか。 

・（回答）有料なので、今後､料金が設定される。 

・（質問）完成予定はいつか。 

・（回答）令和６年４月１日である。 

・（質問）市民活動センターで何ができるか。 

・（回答）目的を持った市民団体との交流や山口東京理科大生との交流ができる。 

・（質問）今は中央福祉センターにある社会福祉協議会において無料で手話活動をしてい

るが、今後はどこですればよいのか困っている。 

・（回答）後日回答する。 

 

＊きららガラス未来館の指定管理者決まる 

・（質問）作ったり、購入したりできるか。 

・（回答）ガラス製品の作成、販売もしている。 

・（質問）来場者は、１回目は行くが、次回行くかと言うと大変厳しい、販売品の価格、 

イベントの開催等の取り組みを検討はしてはどうか。 

・（回答）まずは、市内外の人たちが集える「魅力ある」きららガラス未来館の運営を 

進めていく。 

・（質問）賛成多数で可決とはなぜか？ 

・（回答）単独指定をしたことを問題視された。議会として委員会提出議案として「指定 

管理者制度の適正な運用を求める決議について」の決議を行った。 

・（質問）単独指定だが、全国にいるガラス作家に声をかけて指定管理者の募集を募った 

のか。ＰＲにもつながるのだが、どうしたのか。 

・（回答）全国公募は行っていない。 

・（質問）きららガラス未来館におけるマスコットの作成の要望があったが検討は進めら

れているか。 

・（回答）後日回答する。 

・（意見）きららガラス未来館へは、いったこともない、場所もわからないが、まずは、

市民の方々が訪問できるような施設として、また、利益の出せるガラス未来館へ

と取り組みを進めていただきたい。 

・（意見）市民活動センターは何を目的として設置されたのか、周知が必要である。 

・（要望）ガラス文化の普及にガラス作家の効果的ＰＲを考えてほしい。 

 

＊その他 



・（意見）ＬＩＮＥの通知がうるさい。どうにかならないか。 

・（意見）市内の教育の在り方や未来像が見えない。 

・（意見）廃校の再利用が見えない。産業廃棄物の置き場になるのか心配だ。 

・（要望）ＬＩＮＥでもっと情報を流してほしい。 

・（要望）不二輸送機ホール・市民館・学校のトイレの洋式化を急いでほしい。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊老朽危険空家除去補助金を４４６万９千円追加 

・（質問）空き家対策にはどういった補助があるか。 

・（回答）老朽危険空家等除去事業補助、空き家バンク利活用改修事業補助がある。まず 

は、生活安全課での確認をお願いする。 

・（質問）どういう制度なのか。 

・（回答）解体費の１／３で上限５０万まで補助される。 

・（質問）市内に何軒くらい特定老朽空家があるのか 

・（回答）４、５軒ある。 

・（質問）空き家に対する補助されていく順位はどのように決まるのか。 

・（回答）受付順で、その中から国が定める危険基準のポイントを参考に決めていく。 

・（質問）赤石地区に廃屋がある。１０数年前から言い続けてきたが何も対応してくれて 

いない。 

・（回答）一昨年から条例もでき、対応できるので改めて申請してほしい。市は危険度の 

判定などを行い、対応を決める 

・（要望）令和５年１２月に市が発行した「空き家対策」の冊子の効果的ＰＲを検討して 

ほしい。 

 

＊斎場の指定管理者決まる 

・（質問）斎場本体における地盤沈下の話があったが対応はどうか。 

・（回答）地盤沈下の話は確認できていない。貴重な意見として承る。 

・（意見）使用したがイスが固くて困った。 

 

＊その他 

・（意見）本市の空き家を能登半島地震の被災者の方へ貸出しを進めてはどうか。 

・（要望）雑草を管理する補助金制度をつくってほしい。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊小規模土木事業補助金を５１０万円追加 

・（質問）対象はどんなものなのか。 

・（回答）私道ではなく、自治体で管理している道路や地区道が対象になる。 



・（要望）個人の山だが、鉄砲水による陥没は補助事業の対象になるのか。なるようにし

てほしい。 

 

＊竜王山公園オートキャンプ場の指定管理者決まる 

・特になし 

 

＊その他 

・（質問）舗道ラインの修復を申請するのにどこへ行けばよいか。 

・（回答）土木課である。 

・（意見）小規模土木において、災害等に対する緊急性、必要性を十二分に考慮した上で 

事業計画を進めてほしい。 

・（要望）高泊小学校周辺の木が道路にかかって安全に通行できない。早く伐採してほし

い。 

・（要望）日本化薬前の通行止めの看板があるが、工事期間の日程が分からないので表示

してほしい。 

・（要望）市内でセンターライン等が見えにくい箇所が多い。早く直してほしい。 

 

《その他》 

・（質問）厚陽地域交流センターの建て替えはしないのか。 

・（回答）後日、回答する。 

・（質問）厚陽保育園の駐車場、側溝の補修はしないのか。 

・（回答）後日、回答する。 

・（意見）厚陽地区の過疎化を防ぐ一環として、道路の整備、また、国道・県道の混雑状

況の解消を進めてほしい。 

・（意見）竜王山オートキャンプの利用者がきらら交流の浴場を利用しており、交流館の 

リノベーション工事後、互いの相乗効果を図っていただきたい。 

・（意見）ＲＭＯ（地域運営組織）について、議会としてこれまでの流れ、必要性を把握

しているのか。今後の予算配分については地域格差もある。そういった配慮でき

る形での議会側の協力をお願いしたい。 

・（意見）グラウンドゴルフ場のトイレが傾いていて使えない。 

・（意見）厚狭駅から丸喜厚狭店間の歩道に段差があり自転車、歩行者の利用者が不便を 

感じているが何とかならないか。 

・（意見）議員はレノファの試合観戦に行かれることはどのくらいあるのか。 

・（意見）練習グランドに集客観戦用ベンチを設置してはどうか。 

・（意見）駅利用客の目にとまるよう、山口東京理科大学の看板広告を厚狭駅に設置して

はどうか。 

・（意見）報告動画の音響について聞き取りにくい箇所がある。 



・（意見）産業観光バスツアーでくぐり岩の観光ツアーはどうなっているのか。 

・（要望）コミュニティバスを小さくして、ゴミステーションを停留所にしてほしい。 

・（要望）市の税収も減ってくるので、３３の事業や指定管理者の見直しをしてほしい。 

適正な使用料を考えてほしい。 

・（要望）各学校や地域の実情に応じて通学区域の見直しを行い、市全体での校区編成に 

取り組んでほしい。 


